



## En orden y sin contratiempos comunas costeras de la región evacuaron ante amenaza de tsunami

FERNANDO ÁVILA F.

Desde tempranas horas de la mañana de este miércoles las comunas costeras de la región de O'Higgins comenzaron a prepararse para lo que sería la llegada del tren de olas a causa del terremoto ocurrido en Rusia. Haciendo un llamado a

la tranquilidad en sectores como Pichilemu Paredones, Litueche, Bucalemu y Navidad, se esperaba la llegada del posible tsunami. Bomberos también se organizaba, es así como por ejemplo, una fuerza de tarea del Cuerpo de Bomberos de la comuna de Santa Cruz salía en apoyo

hasta Rapel de Navidad para la evacuación. En Pichilemu, debido a la alerta de tsunami vigente, se activó una evacuación preventiva para todas las personas que habitaban bajo la cota 30, es decir, en sectores de menor altitud. Como referencia en la zona urbana de Pichilemu, esto

comprendía hasta el sector de Santa María. En el caso de Cahuil, la evacuación debió realizarse en su totalidad.

La alarma que indicó el inicio de la evacuación se escuchó pasado el mediodía, a través del sistema de alertas por teléfono celular y, de las sirenas de emergencia. Todo el borde costero debió evacuar. El Hospital de Pichilemu también fue evacuado y su equipo trasladado al Gimnasio Municipal. Supermercados y todo el comercio debió cerrar sus puertas. El Municipio también cerró sus puertas a las 12:00 horas como medida preventiva. El Hospital de Pichilemu trasladó la atención de urgencia al Gimnasio Municipal, ubicado en José Joaquín Pérez. En este contexto, se atendió a pacientes con urgencias de tipo

C1, C2 y C3. El gimnasio fue el lugar utilizado para el traslado de pacientes hospitalizados, suspendiéndose todas las salidas a terreno de funcionarios. Desde el Servicio de Salud O'Higgins, el encargado de emergencia, Álvaro Guzmán, indicó que "el procedimiento de evacuación del Hospital de Pichilemu -único hospital de la región que requirió evacuación ante tsunami- comenzó su planificación la noche del martes, cuando se recibió la primera alerta sobre un posible tren de olas tras el terremoto en Rusia. A las 10:00 horas desde este miércoles, se inició el traslado de pacientes y equipamiento hacia el gimnasio municipal, habilitando distintas áreas para mantener la atención

continúa ▶▶

El gimnasio municipal de Pichilemu recibió a las personas hospitalizadas.



En orden se realizaron las evacuaciones en el borde costero de la región.



Se habilitaron albergues provisionarios para la comunidad.



De forma ordenada se realizaron las evacuaciones.



En Pichilemu el hospital debió trasladar a sus pacientes hasta el gimnasio de la comuna.



La situación más compleja se vivió en la comuna de Pichilemu con el traslado del hospital.

La situación más compleja se vivió en Pichilemu, donde la totalidad del hospital debió ser evacuado, de forma preventiva, hasta el gimnasio municipal.

clínica, incluyendo hospitalización, urgencias y maternidad. Gracias a esta acción, el hospital mantuvo la continuidad operativa en un nuevo emplazamiento temporal mientras se mantenga la alerta roja". El alcalde de Pichilemu, Roberto Córdova hacia un llamado a la calma y a informarse por los canales oficiales, explicando la importancia que la información fuera entregada de manera responsable. "Creo que lo fundamental



En Litueche se recorrió el borde costero ante la amenaza de tsunami.



Autoridades de orden recorrieron el borde costero de las comunas que tuvieron amenaza de tsunami.

es que nuestra comunidad pueda mantener la calma ante una situación que obviamente siempre causa estrés, causa incomodidad, causa intranquilidad, pero a pesar de ello, nosotros tenemos que estar sobre eso para que la gente pueda evacuar de la manera más ordenada posible", sostenía el alcalde

Explanada Cerro La Cruz y Escuela de Ciruelos Estos lugares fueron designados como zonas seguras para recibir a los evacuados.

### TRANQUILIDAD EN OTRAS COMUNAS

En la comuna de Navidad, la Municipalidad informó a la comunidad el Plano de Evacuación. Esta información fue preventiva y educativa, para que cada persona de la comuna conociera el área de evacuación que le correspondía y pudiera actuar de manera segura en caso de emergencia. Se hacía un llamado a identificar la zona segura, zona de evacuación de

cada persona, conocer las rutas seguras y, compartir esta información con la familia y vecinos.

En Litueche, El alcalde, Rodrigo Palominos Vidal, desde muy temprano se reunió con Carabineros, Bomberos, personal de Salud y Educación, más el equipo municipal en sesión del COGRID comunal, evaluando la situación y coordinando acciones. Se implementaron los protocolos de seguridad correspondientes para proteger a la población costera.

En Paredones, se dio a conocer a la comunidad el mapa que indicaba la evacuación de Bucalemu,

El Cardal, Lo Valdivia, Cabeceras y La Capilla. Esta información fue preventiva y educativa, para que cada persona de esta comuna tuviera conocimiento del área de evacuación que le

correspondía. Se habilitó el Liceo, Mirella Catalán, como albergue temporal, con el objetivo de brindar un espacio seguro para quienes lo necesitaban.

De este modo las personas que evacuaron el borde costero se dirigieron a los puntos de puntos de encuentro de la Escuela Digna Camilo, Escuela Divino Maestro, sede comunitaria, Club Deportivo Independiente, Estadio Pueblo de Viudas, Estadio Municipal,



Carabineros trabajó en el borde costero de Pichilemu.



No se informó de situaciones de gravedad producto de la alerta de tsunami.



En las cuatro comunas con borde costero se tomaron las medidas respectivas.